

SOS Méditerranée : s'engager auprès des plus démunis

SOS Méditerranée c'est une association créée en 2015, à la suite d'un naufrage important, qui aide les migrants qui traversent la Méditerranée près de Lampedusa (île italienne). Elle s'est donné 3 missions : secourir et soigner les migrants, les amener dans un lieu sûr, et partager leur quotidien pour sensibiliser et obtenir de l'aide.



Les migrants : Qui sont-ils ?

Ce sont des personnes partis de leur pays à cause de guerres ou de problèmes financiers, des tortures, des viols ou de mise en esclavage. La plupart sont des hommes plutôt jeunes mais il y a aussi des enfants et des femmes.

D'où viennent-ils ? C'est très varié, certains d'Égypte, du Soudan, du Nigéria, du Ghana mais aussi du Bangladesh.

Les conditions de la traversée :

- Bateaux pneumatiques de mauvaise qualité avec des vivres et de l'essence pour quelques jours alors que le trajet est beaucoup plus long.
- 50 à 100 migrants par embarcation avec des femmes et des enfants au centre, les hommes plus souvent à cheval sur les parties gonflées.
- Il y a de l'essence qui se mélange à l'eau de mer à l'intérieur de l'embarcation et qui brûle la peau des personnes qui s'y trouvent.



3 façons de s'engager

Sauver:

- Patrouille en mer pour chercher des embarcations de migrants tout en respectant les frontières maritimes internationales.
- A l'aide de deux canots, s'approcher de l'embarcation des migrants et leur expliquer qu'ils ne sont pas de la police, qu'ils sont là pour aider (ils ont des mégaphones et des bénévoles qui parlent plusieurs langues) pour éviter les mouvements de panique.
- Ils distribuent des gilets de sauvetage.
- Ils évacuent le bateau en prenant les enfants et les femmes en 1^{er}, puis les hommes blessés puis tous les autres.
- Ils les font monter à bord de l'Ocean Viking où ils leur font prendre une douche, puis ils apportent à ceux qui en ont besoin des soins d'urgence.
- Ils notent leurs noms et leur nationalité (bracelet d'identification)

Protéger:

- Ils séparent les hommes et les femmes avec les enfants dans des dortoirs séparés pour créer un espace sécurisé pour les femmes qui ont souvent été violées.
- Ils reçoivent tous un sac avec des affaires et de la nourriture très calorique.
- Ils sont examinés et on apporte des soins à tous ceux qui en ont besoin.
- Tous sont soignés mais aussi écoutés. Une sage femme est à bord pour aider les femmes et les enfants qui en ont besoin.
- Des temps de musique, des activités sont organisés sur le bateau pour apaiser et aider psychologiquement.
- Ils doivent trouver un port sûr pour débarquer les migrants (donc pas un port sur les côtes Libyennes).
- Leur mission s'arrête quand ils ont réussi à débarquer les migrants dans un lieu sûr où ils vont continuer à recevoir des soins grâce à d'autres associations. Ils transmettent les informations aux autorités et aux associations lors du débarquement.

Sensibiliser et témoigner:

- A bord du bateau se trouvent des journalistes qui font des photos, recueillent le témoignage des migrants (lorsqu'ils arrivent à témoigner) et sont chargés de les diffuser pour faire connaître leur histoire, l'association et son action.
- L'association crée des événements, organise des expositions et fait des interventions pour sensibiliser les gens à leur cause et à la situation des migrants : par exemple des interventions auprès des élèves dans les écoles, les collèges et les lycées.
- Ils développent leur site internet avec des témoignages, des photos et des interventions.
- Ils font des collectes de dons pour pouvoir financer et continuer leur action.